
一般質問一覧表

令和５年 第３回定例会

氏　　名

1 中山　　治 1

質問事項　歴史公園（ワープステーション江戸）周辺地区の開発構想について
質問要旨
・南太田地区と谷井田地区を結ぶ県道が７月に開通したことにより、交通の便が良く
なり将来の夢が膨らみ、この地域のますますの住み良いまちづくりが現実を帯びて
きたように思う。これら道路状況を踏まえ、市はどのような構想を持っているか伺う。
・南太田地区には、三条院城があったとされる場所があり、土塁、腰郭、空堀、小
口、舟入等がその規模の大きさとあいまって大変良好な状態で現存している。この
歴史的に価値ある地域をどのように考えるか伺う。
・将来、この「新産業複合地」の夢を託すためにも緑多い丘陵地を大切にし、いかに
活用し守谷市とのアクセスも近くなり、歴史公園の名のもとに有効利用度は高く、市
民の憩いの場所として、この地域を利用したらどうかと考えるが、どのような複合地と
しての開発を予定しているのか、市のビジョンを伺う。

1

質問事項　帯状疱疹重症化予防のためのワクチン接種費用助成について
質問要旨
帯状疱疹ワクチンは、現在厚生労働省によって使用が認められているものの、任意
接種のため接種費用は高額である。帯状疱疹ワクチンは、発症を抑制し、重症化や
後遺症の予防につながるとされていることから、病になってから治療するのではな
く、病を未然に防ぐ、また市民の健康を守るという観点から本市においても公費助
成すべきと考えるが市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

2

質問事項　音声コード（ユニボイス）の活用・普及について
質問要旨
音声コードは、印刷物上の二次元コードを、スマホを使って音声で読み上げること
ができるもので、視覚障がい者に限らず、識字障がいのある方や高齢者、外国人な
ど、幅広い方々の情報バリアフリーの向上が期待できる。本市の広報紙、健診案内
などで活用し普及させるべきと考えるが、市の考えを伺う。

4 染谷　礼子

質問事項　男性におけるＨＰＶワクチン接種について
質問要旨
・男性ＨＰＶワクチン接種の推進について
・男性ワクチン接種費用の助成について

答弁者　市長・担当部長
質問事項　ドラレコ（ドライブレコーダー）を活用した防犯対策について
質問要旨
・ドラレコを活用し見守り強化を推進することについて
・見守り活動にドラレコステッカーを作成することについて

1

2 岡本　昌弘

2

答弁者　担当部長

答弁者　市長・担当部長

中村　　豊 1

質問事項　教職員の働き方改革について
質問要旨
・令和４年度における市立小中学校教職員の勤務実態を伺う。また、その実態から
みた本市の働き方改革に向けた好事例と課題を伺う。
・令和５年度における教職員の働き方改革に関連する本市の特徴的な施策と各学
校での取組において教職員の働き方改革につながる事例があれば伺う。
・令和６年度に向けて教職員の働き方改革に関連する本市独自の施策があれば伺
う。

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

3

答弁者　担当部長

答弁者　担当部長
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2

質問事項　発達障がいの早期発見・早期支援の必要性について
質問要旨
発達障がいは早期発見・診断により適切な医療や特性に応じた教育・トレーニング
等の療育を受けることが望ましいと考える。
・本市での現在の取組について伺う。
・５歳児健診の導入や保育園・幼稚園健診について市の考えを伺う。
・家族の支援について市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

2

質問事項　太陽光発電など自然再生エネルギー設備の設置に係る規制について
質問要旨
すでに、市内には大型太陽光発電施設が設置され、自然破壊ともみられるところも
多くある。そして、最近は住宅地の中にも設置される例も見られ、反射光害や管理
上に関し不安の声がある。市は、県のガイドラインによる指導を行っているが、小規
模の場合は工事が始まってからの対応となり、指導が困難ではないか。事業者も市
民にも明確になる市独自の設置規制・管理等の条例化が必要ではないか。

答弁者　市長・担当部長

6 古川　よし枝

3

令和４年度の職員の給与の男女間の差異が公開されました。任期の定めのない常
勤職員では女性は男性の８２．４４％、それ以外の職員では７０．９６％、全体では６
４．６８％となっています。この格差の要因について伺う。
今後、この格差減少のための改善についてどう考えているのか。

質問要旨
・保育園や幼稚園での受入れ状況や園での生活について市の考えを伺う。
・小中学校での支援状況と課題について市の考えを伺う。

5 小林　芳子

1

質問要旨

答弁者　教育長・担当部長

質問事項　災害に強い安全なまちづくりについて

3

質問事項　本市における発達障がい児への支援体制について

答弁者　市長・担当部長

質問事項　３歳未満児の保育料について

質問事項　市職員の給与の男女間の格差について
質問要旨

1

近年、大雨による災害が相次いでおり、本市においても下水道管や水路がいっぱ
いになり、マンホールや雨水ます等から水があふれ床上浸水、道路浸水等甚大な
被害となった。洪水・土砂災害ハザードマップのほかに内水ハザードマップの作成
も必要と考える。また、防災ベンチや非常用便槽を設置し、防災機能を発揮できる
様整備された防災公園の設置が必要と考えるが市の見解を伺う。

答弁者　担当部長

質問要旨
現在、３歳児から就学前までは国の教育と保育料の無償化により保育料の保護者
負担はないが、３歳未満児は無料化になっていない。県と市で多子世帯等への保
育料軽減措置があるが、３歳未満の約６割は軽減措置がない。３歳未満児の保育料
の無料化をすべきと考えるがいかがか。

答弁者　市長・担当部長
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2

質問事項　ヤングケアラーについて
質問要旨
・現状と今後の課題について
・厚生労働省は来年度家族を介護する若者への支援強化に乗り出すとの報道が
あったが、本市の取組について

答弁者　担当部長

7 今川　英明

1

質問事項　高齢者の生きがいづくりについて
質問要旨
４人に１人が高齢者である高齢社会の中、行政も生きがいを持って、生活できる様
多くの施策を行っていることと思うが、その内容を伺う。また、生きがいづくりの一助と
して子どもたちとふれあいの場を企画してはどうか。
特別養護老人ホームや各デイサービスセンターと調整して行ってはどうか。

答弁者　担当部長

3

質問事項　学校給食について
質問要旨

8 鐘ケ江礼生奈

・市内防犯灯・街路灯のLED化の現状について伺う。
・市内には、市が維持管理している防犯灯と、自治会が維持管理している防犯灯が
ある。高齢化や未加入者が増加する自治会では防犯灯維持管理費の負担も大き
く、今後は市への移管や財政的支援も必要かと考えるが、今後について見解を伺
う。

答弁者　市長・担当部長

1

質問事項　防犯灯及び街路灯の維持管理について
質問要旨

答弁者　

通告を取り下げました。

質問事項　老人性難聴問題と補聴器購入費の補助について

答弁者　

2

質問事項　給食費の無償化について
9 間宮　美知子

質問要旨

1

県内でも給食費を無償化している自治体が増加している。本市の考えはどうか。ま
た、無償化が困難であれば子育て支援の一環で一部助成の考えはどうか。

答弁者　市長・担当部長

質問要旨

通告を取り下げました。
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10 直井　高宏

1

質問事項　公有財産の新たな活用について
質問要旨

2

質問事項　人材の確保及び若手職員の活躍の場について
質問要旨
・少子化が進む中、自治体間競争を勝ち抜くためには、人材確保が重要課題と考
えるが、どのような取組を行っているのか。
・その中で、20代・30代の若手職員の活躍が必要だと考えるが、市では若手職員の
活躍ができる場を提供できているのか。

答弁者　担当部長

・財源確保につながるよう公有財産の新たな活用は行っているか。
・伊奈庁舎駐車場を、花火を楽しむために市民へ開放したようだが、その使用料は
いくらか。

答弁者　副市長・担当部長

通告議員１０人　質問２０問


